
“今天利用这个机会跟大
家交流一下，怎么来推动上海、
深圳和香港这三个交易所形成
一个共同的市场。”香港交易所
首席中国经济学家巴曙松开门
见山地谈起经济发展话题。

巴曙松说，沪港通时，每天交
易总量有限，所以很多中长线资
金对于大规模资金配置是犹豫
的。深港通启动后，预计保险资
金会大量进入，也契合了金融改
革的需要和居民资产配置、资产
结构多样化的需要。

中国内地居民资产配置在
银行业资产向其他的金融类资
产转换的过程中有很大发展空
间，目前内地居民持有的资产很
大一部分是房地产，粗略计算有
270 万亿元人民币。270 万亿元
如果有 10%转化为金融资产的
话，这对金融市场就是一个巨大
的资产需求。

那么，未来企业上市，如何在

上海、深圳和香港这三个市场进
行选择呢？巴曙松认为，要看其
市场规模与交易量、监管透明度
与法制环境、市场的投资者与参
与者对企业的关注度、估值水平、
上市审批所需时间以及融资效
率、募集资金使用的便捷性等。

推动沪深港交易所形成共同市场
——访香港交易所首席中国经济学家 巴曙松
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四海群贤聚嵩山 共奏中原好声音

当前中国经济正处于转型升
级的重要阶段，但是该如何转型
升级？原摩根大通亚太区董事总
经理龚方雄认为，用需求驱动的
科技创新，可以让企业走在业界
前列。

人类正站在第四次工业革
命的开端。这次工业革命以个
性化、智能化、定制化为特征，
未来几十年必将对全人类的生
产方式、生活方式产生巨大影
响，传统制造业的发展方式也
将 出 现 颠 覆 性 、革 命 性 的 转
变。可以肯定的是，对于有创
造力、擅长技术创新的企业来
说 ，这 是 一 个 充 满 机 遇 的 年
代。在信息时代，消费者的需
求日趋个性化、定制化，流水线
生产的缺陷就显露出来。现在
有了云计算，有了大数据，数据
处理能力得到极大提高，产品
实现个性化、定制化已不再有
不可逾越的门槛，尤其是用独
特需求驱动的科技创新，无疑

可以让企业走在业界前列。
龚方雄说，中国企业在实施

海外并购时，切记不能盲目。中
国企业海外并购的对象，一定
要是拥有核心技术的企业。只
有将中国的巨大市场与国外的
先进技术整合到一起，才能在
市场竞争中抢得先机，完成经
济的转型升级。

企业海外并购应重在技术获取
——访原摩根大通亚太区董事总经理 龚方雄

什么是全球化？清华大学
经济外交研究中心主任、博士生
导师何茂春给下了个定义，全球
化是以人的价值为本位，以市场
经济制度为基础，以法制为保
障，以危机为主要推动力的人类
走向一体化的过程。

何茂春说，21世纪世界上有
两件大事，分别是全球化和中国
的崛起。中国的崛起不仅仅是数
字的剧增，影响力也在一步步扩
大，还有一系列的重大标志性事
件，包括 2008 年北京举办奥运
会、2010 年的上海世博会、2013
年规划了“一带一路”发展战略、
2014年自贸区的提出等。当下的
全球化治理有序、相互依赖程度
加深，进入缓慢复苏的“新常态”，
今天的世界没有一个国家可以置
身事外。

何茂春说，“一带一路”是我
国拓展空间、发展经济、产业升级
的需要，是和平发展的战略，是中
国未来发展的必由之路，可以说
是升级版的改革开放。“一带一
路”对内是扩大改革和自由度，鼓
励创新；对外则是开放，鼓励拓
展。“一带一路”是中国基于自身
发展事实和世界需要构建的全球
和平发展的战略决策。

“一带一路”是升级版改革开放
——访清华大学经济外交研究中心主任、博士生导师 何茂春

“每一次的到访都让我深深
地感受到，河南正在一步一步
实 现 当 初 设 定 的 经 济 发 展 蓝
图。”吴小莉说，她很荣幸能够
再次来到郑州，主持 2016 嵩山
论坛的“河南经济转型与行稳
致远”经济论坛。吴小莉自称
她已经是“郑州的老朋友”，并
真诚地说：“郑州是我来中原不

容错过的地方。”
“通过此次论坛大家都能分

享到嘉宾对于河南经济发展成果
的真知灼见，也可以从中去体悟
河南经济和华夏文明之间行稳致
远的前景。”吴小莉表示，嵩山论
坛是中原经济区建设的现实需
要，是华夏文明走向世界的重要
渠道，是各种文明对话交流的崭
新平台，是发展文化产业的巨大
引擎。

“郑州正在力争成为国家中
心城市，正在全力打造国际商
都，建设内陆开放高地，在四大
国家战略所赋予郑州的政策高
地带来的全新发展机遇的当下，
金秋时节，河南又迎来更大的喜
讯 ——获批建设国家大数据综
合实验室，相信此次群贤共商未
来经济前景，定能奏响中原好声
音。”吴小莉说，让世界好声音唱
响中原，让中原好声音唱响世
界，这是中原的全球视野和河南
力量的见证。

“郑州是我来中原不容错过的地方”
——访凤凰卫视资讯台副台长 吴小莉


